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ПАРТИЯ РЕШЕНИЙ, А НЕ ЛОЗУНГОВ

ЧЕЛЯБИНСКАЯ ОБЛАСТЬЗА ПРАВДУ
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сергей миронов
Лидер Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ –
ЗА ПРАВДУ

Поддержать семьи –

Что вы готовы сделать, чтобы защитить своего 
ребенка от опасности? Любой человек ответит 
«все, что только возможно». Таким же должен 
быть и подход государства к социальной защите 
семей. Страшно, когда дети вынуждены ютиться 
в разваливающихся домах, питаться просрочкой, 
месяцами ждать возможности попасть к 
врачу… Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ разработала пакет законопроектов, 
чтобы кардинально изменить ситуацию. Теперь 
единственное, что нужно, чтобы не на словах, а на 
деле защитить российские семьи – это политическая 
воля и поддержка думского большинства.

Поддержка семьи и детства – основа будущего нашей  
страны. Государство должно обеспечивать подлинную,  
всестороннюю, а не декларативную защиту каждого ребен-
ка всеми возможными средствами – законодательными, 
административными, мерами социальной политики. 
Сделать в этом направлении предстоит еще очень много.  
Но Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ работы 
не боится. Ведь что может быть благороднее нашей цели – 
защитить детей, поддержать семьи!
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Внешнеполитические условия, в которых сейчас 
находится страна – это испытание для экономики. 
Поэтому, по словам парламентария, промышленный 
рост сейчас – это вопрос выживания. 

 

Расти, чтобы выжить
 «2% роста, которые нам дают в прогнозах, – это 

слишком мало, – признает Валерий Гартунг. – Мы ве-
дем боевые действия, и против нас страны, у которых 
ВВП больше половины мирового, и они растут темпа-
ми выше, чем наши. Как в этой ситуации выживать? 
Как сохранять страну? Нам нужно точно не два, не 
три с половиной процента, а шесть и семь. Можем мы 
это сделать? Можем. Отрасли, которые сейчас сфор-
мировали рост экономический за прошлый год, пока-
зали темпы роста в двухзначных цифрах. Но для того 
чтобы эти темпы сохранились, нужны инвестиции». 

Не на чем расти
«Банк России сделал всё, чтобы убить экономиче-

ский рост. Но у него не получилось, 3,6% всё равно 
есть, – заявил Валерий Гартунг, выступая по итогам 
отчета Эльвиры Набиуллиной. –Экономический рост 
состоялся не благодаря позиции или политике Цен-
трального банка, а вопреки. Потому что при ключе-
вой ставке 16% кредитование для лучших заёмщиков 
идет под 18-20 %. О каких инвестициях в таких 
условиях может быть речь?» 

Получается, что возможность развития за счет 
кредитных средств для большинства предприятий 
перекрыта. Можно было бы вкладывать в произ-

водство прибыль, но с ней тоже все не так просто.  
«Допустим, чтобы «КАМАЗу» добавить в годовом 
выпуске 50 млрд, ему нужны инвестиции примерно 
сопоставимые с этой суммой, – привел пример 
депутат. – А чистая прибыль у него –  всего 18 млрд 
(5 %), откуда он 50 млрд возьмёт?».

Еще один источник привлечения инвестиций – это 
фондовый рынок. Однако после судебного решения 
по акциям миноритариев по Соликамскому заводу, 
на инвестиции теперь едва ли можно надеяться. 

Откуда же тогда 3,6%?
По мнению Валерия Гартунга, повышение ключе-

вой ставки остановило рост не сразу. «Ставка начала 
подниматься во второй половине года, и послед-
ствия этого мы ещё в полном объёме не получили, – 
подчеркнул он. – Экономика росла ещё и в третьем 
квартале, и в четвертом, и в начале этого года. 
А вот дальше – посмотрим». 

Неравенство усиливается
Парламентарий отдельно назвал те отрасли 

и социальные группы, которым выгодна текущая 

политика ЦБ. «Это компании, у которых большая при-
быль и большая рентабельность, то есть сырьевой 
и финансовый сектора, – отметил он. – А те, кто соз-
дает рабочие места, поднимает зарплаты и уровень 
жизни людей, оказались в проигрыше. Более того, если 
сравнить рост доходов, то получается, что выиграли 
те, у кого есть деньги на депозитах, то есть опять 
самые богатые люди. ЦБ говорит, что повышает клю-
чевую ставку, чтобы защитить от инфляции бедных, 
но в итоге, от таких действий неравенство только 
усилилось. Богатые стали богаче, а бедные – беднее».

«Очевидно одно, – считает Валерий Гартунг. – Обе-
спечить темпы роста для выполнения задач, постав-
ленных президентом при ставке 16 % невозможно. 
Эту ситуацию надо менять, находить решение. На-
деюсь, руководство Банка России мои слова заставят 
задуматься».

СЧИТАЕМ ДЕНЬГИ

валерий гартунг
Депутат Государственной Думы

«Если источников финансирования 
инвестиций не будет, наш экономиче-
ский рост сойдёт на нет».

Почему в отчетах Центрального банка все замечательно, а жизнь у большинства россиян лучше не становится. Причины с трибу-
ны Госдумы озвучил депутат Валерий Гартунг. CUI PRODEST? 

Кому выгодна текущая политика ЦБ 
РЕНТАБЕЛЬНОСТЬ ПО ОТРАСЛЯМ
Нефтегазовый сектор – 37-36%,
Металлургия – 51%,
Угольная отрасль – 39%,
Машиностроение - 4%

РОСТ ДОХОДОВ ГРАЖДАН (В 2023 ГОДУ)
Средний - 4,8 %
У 10 % самых бедных – на 0,9 %
У 10 % самых богатых – 6,7 %

Валерий Гартунг:
«ЦБ сделал всё, 
чтобы убить 
экономический рост»

О чем депутаты спрашивали Эльвиру Набиуллину

– Сколько граждан и на какие 
суммы были ограблены телефон-

ными мошенниками и мошенника-
ми-оборотнями? Поддержите ли Вы 

наш законопроект, по которому в случае воз-
буждения уголовного дела о мошенническом кредите 
накладывается мораторий на выплаты банку до 
взыскания украденного с этих мошенников?

Эльвира Набиуллина: 
– В прошлом году граждане 

лишились 15,8 млрд рублей из-за 
телефонных мошеннических атак. 
Но при этом банки предотвратили 
хищения на сумму больше триллио-
на четырехсот миллиардов. Мы готовы обсуждать 

дополнительно любые меры. Экономически банки 
тоже должны быть заинтересованы в том, чтобы 
выстраивать антифрод-процедуры.

– Научился ли Банк России от-
личать вывоз капитала от аван-

сирования импорта? Если да, то 
не повлияет ли это вновь обретён-

ное умение на свободу вывоза капитала 
из страны? 

Эльвира Набиуллина:
– Цепочки платежей стали более сложными. 

Не все они отражаются в российской юрисдикции 
и в российской статистике, поэтому мы, конечно, 

анализируем наш платёжный баланс, различные на-
правления, по которым проходят средства, для того 

чтобы делать выводы.

– Какой ежегодный темп эко-
номического роста вы считаете 

соответствующим решению задач, 
поставленных президентом, и что Цен-

тробанк намерен предпринять в этом направлении?

Эльвира Набиуллина:
– У нас рабочая сила практически вся уже занята. 

Производственные мощности загружены рекордно – 
на 81%. И для того, чтобы обеспечить темпы роста 
более высокие, чем возможно при нынешней струк-
туре экономики, нужны эффективные инвестиции 
и в автоматизацию, и в повышение производитель-
ности труда. 

михаил делягин:

николай новичков:олег нилов:

Фото из архива Партии СРЗП
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Новый этап – новые перспективы 
В новом «майском указе» президента обозначены нужные людям и весьма амбициозные цели. 

Справится ли новый состав Правительства?

Что в новом «майском 
указе»: самое главное
Указом Президента РФ 
утверждены национальные 
цели развития России на 
период до 2030 года и на 
перспективу до 2036 года.

Экономика
 Россия займет четвертое 

место в мире по объему ВВП. 
 Доля импорта товаров и 

услуг снизится до 17%. 
 Россия войдет в десятку 

ведущих стран мира по объему 
научных исследований, в число 
25-ти — по роботизации. 

 Будет обеспечен сетевой 
суверенитет. 

Качество жизни
 Уровень бедности будет не 

выше 7%.
 МРОТ достигнет 35 тысяч 

рублей.
 Минимальная общая 

площадь жилья – не менее 33 
квадратных метра на человека.

Народосбережение
 Ожидаемая 

продолжительность жизни 
достигнет 78 лет.

 Рождаемость – в среднем 
1,6 ребенка на одну женщину.

 Не менее полумиллиона 
людей с инвалидностью и 
пожилых людей будут получать 
услуги долговременного ухода. 

 Появится цифровая 
платформа по сохранению 
здоровья человека 

 Будут созданы условия 
для воспитания гармонично 
развитой, патриотичной и 
социально ответственной 
личности.

Большинство целей, 
обозначенных президентом 
в Указе совпадают с 
программными тезисами 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ.

На пленарном заседании Госу-
дарственной Думы, посвященному 
утверждению кандидатуры пре-
мьер-министра, Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Сергей Миронов дал свое напутствие 
новому составу Правительства. 

Вернуть индексацию пенсий 
работающим пенсионерам

347 112 рублей – 
столько по-

терял работающий пенсионер, 
получающий среднюю пенсию 
за восемь лет заморозки индек-
сации.

«По нашим расчетам, если сегодня 
начать индексировать пенсии работа-
ющим, то затраты на это вернутся 
в бюджет сторицей, – заявил Сергей 
Миронов, выступая с трибуны Госдумы. 
– Восемь миллионов пенсионеров ушли 
в тень. Если индексация вернется, вер-
нутся и эти миллионы, и налоги с их 
зарплат». Также Председатель партии 
предложил отменить повышение пен-
сионного возраста. 

Заставить богатых платить 
больше

Второе важнейшее предложение 
партии – усиление прогрессии подо-
ходного налога, чтобы люди со сверх-
доходами платили по более высокой 
ставке. «Не надо экономить на бедных, 

не надо трогать средний класс. В Рос-
сии есть богатые люди, и для них став-
ка налога должна быть совершенно 
иной», – подчеркнул Сергей Миронов. 

Системно решать проблему 
демографии

 «Если, действительно, хотим, что-
бы нормой стала семья из трёх детей, 
то для этого необходимо создавать 
министерство или агентство по де-
мографии», – отметил Сергей Миронов. 
По его словам, новое министерство 
позволило бы обеспечить системный 
подход к реше-
нию вопроса 
рождаемости 
через улучше-
ния в системах 
здравоохранения, 
образования, 
жилищной сфере. 
Отдельно парла-
ментарий упо-
мянул необходи-
мость повышения 
маткапитала в ре-
гионах с низкой 
рождаемостью. 

Навести порядок 
в миграционном 
законодательстве

Глава фракции СРЗП предложил 
здесь последовать примеру ОАЭ, кото-
рые привлекают сотрудников только 
под определенные работы, не оформ-
ляя им гражданство и не предостав-
ляя соответствующих гарантий. Еще 
одна инициатива партии – запретить 
мигрантам работать в общественном 
транспорте и в системе образования. 

Развивать не только Москву, 
но и регионы

«Давайте думать не только о Мо-
скве и Питере, а в целом о России, – 
предложил Сергей Миронов. – Да-
вайте создавать нормальные условия 
в городах, чтобы люди могли там 
комфортно жить и работать».

Отменить ЕГЭ
Председатель СРЗП подчеркнул, 

что нужно уходить от единого госу-
дарственного экзамена, снижающего 
качество образования, и пересматри-
вать школьные программы. 

Принять новые меры 
поддержки участников СВО

Сергей Миронов предложил выде-
лять участникам СВО в новых регио-
нах РФ по два гектара земли.

А если не справятся? а мы спросим!
Для того чтобы повысить эффективность работы Правительства, Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ предложила ввести личную ответственность чиновников за достижение поставленных целей. 

Необходимо повышать ответствен-
ность чиновников всех уровней за 
реализацию Указа президента, счита-
ет Сергей Миронов. «Механизм такой 
ответственности вводился законо-
проектом нашей фракции "О наро-

досбережении", который СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ впервые 
внесла еще в 2018 году, – подчеркнул 
Председатель СРЗП. – Он обязывал 
чиновников всех уровней отвечать за 
достижение ключевых социально-э-

кономических показателей, и именно 
это становится главным критерием 
оценки их работы. Если показатель не 
достигается, чиновник любого ранга, 
от министра до губернатора, может 
быть отправлен в отставку».

сергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

Государству пора 
разворачиваться 

лицом к человеку.
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ЭКОНОМИКА

Формализм в борьбе с бедностью не 
только избыточен, но и вреден. Он создает 

ложное впечатление о достижении успеха, когда на 
самом деле проблема остается нерешенной. Нель-
зя ограничиваться лишь подсчетом числа людей, 
которые «подпадают» под официальные критерии 
бедности. Настоящий прогресс должен измерять-
ся по реальному улучшению качества жизни этих 
людей.

Я предлагаю не просто увеличить финансовые 
пособия, а пересмотреть систему поддержки с уче-
том реальных потребностей семей. Позиция нашей 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ – не 
просто увеличить число денежных выплат, а со-
здать условия для роста и развития каждой семьи. 
Это включает в себя не только финансовую под-
держку, но и образовательные программы, доступ 

к медицинским услугам, а также меры по стимули-
рованию занятости и предпринимательства.

Кроме того, мы призываем к изменению отноше-
ния к многодетным семьям. Дети – это не только 
наше будущее, но и основа нашего сегодняшнего 
общества. Поддержка многодетных семей должна 
быть приоритетом, а не роскошью. Мы готовы 
поддержать любые инициативы, направленные на 
создание комфортных условий для рождения и вос-
питания детей.

Наконец, необходимо отойти от формальных 
подходов к оценке эффективности мер борьбы 
с бедностью. Мы должны измерять результат не по 
количеству денег, потраченных на программы соци-
альной поддержки, а по реальному улучшению жизни 
наших граждан. И только тогда мы сможем говорить 
о настоящем прогрессе в борьбе с бедностью.

сергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ
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Соцзащита не защитит
Количество различных законов и инициатив, направленных на защиту семей в России, исчисляется сотнями. Но в жизни боль-
шинство из них не работает или помогает только очень маленькой группе людей. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ разра-
ботала программу реальной, а не номинальной поддержки семей и детей. 

В семье Г. из Миасса в Челябинской 
области шестеро сыновей. Папа работа-
ет на заводе, а мама растит детей и за-
нимается хозяйством. Все они ютятся 
в крошечном ветхом домике с одной- 
единственной жилой комнатой. Дети 
спят по двое на трехъярусной кровати, 
донашивают вещи друг друга, делятся 
всем необходимым.  

Прокормить на одну папину зарпла-
ту восемь человек – дело непростое. 
В основном, деньги уходят на продукты 
и на экстренные траты, которых в боль-
шой семье много: то у младшего куртка 
посреди сезона порвется, 
то диван сломается, то 
водонагреватель. А меры 
поддержки, которые по-
ложены многодетным се-
мьям, прописаны в законе 

таким образом, чтобы воспользоваться 
ими могли как можно меньше людей.  

Мама Елена Г. говорит, что она ста-
рается никогда не жаловаться. Часто 
ее знакомые насмотрятся телевизора 
и начинают завидовать, мол, многодет-
ным сейчас столько льгот и выплат, все 
им помогают. Но в реальности, помогают 
только на словах. А у семьи Г. даже улуч-
шить жилищные условия не получается: 
земля им не положена, в программу 
«Молодая семья» они не попадают, вот 
и приходится самим как-то выживать. 

Основная идея парламентария 
заключается в том, чтоб изменить 
систему мер соцподдержки таким 
образом, чтобы благосостояние семьи 
возрастало по мере увеличения числа 
детей.

«В качестве первого шага предла-
гаю пересмотреть систему начисления 
пособия в связи с рождением и вос-
питанием ребенка, – поясняет Яна 
Лантратова. – В настоящий момент, со-
гласно постановлению Правительства, 
данное пособие назначается в случае, 
когда доход каждого члена семьи на 
душу населения не превышает одного 
прожиточного минимума. Максималь-
ный размер пособия может достигать 
100% от величины прожиточного 

минимума. Эту систему необходимо 
сделать прогрессивной, предусматри-
вающей рост размера максимального 
пособия и лимита среднедушевого 
дохода в связи с увеличением числа 
детей. Так, предлагаю увеличивать раз-
мер пособия и лимит дохода на 50% 
за каждого ребенка в семье».

По мнению Яны Лантратовой, для 
семьи с одним ребенком пособие 
следует назначать на прежних осно-
ваниях: если доход на одного члена 
семьи ниже одного прожиточного 
минимума, минимальный размер по-
собия составляет 50% регионального 
прожиточного минимума, максималь-
ный — 100%. Для семьи с двумя деть-
ми пособие назначать, если доход на 

одного члена семьи ниже 1,5 про-
житочного минимума, минимальный 
размер пособия составляет 100%, 
максимальный — 150%. Для семьи 
с тремя детьми пособие назначать, 
если доход на одного члена семьи 
ниже двух прожиточных минимумов, 
минимальный размер пособия 
составляет 150%, максималь-
ный — 200%.

Система прогрессивной 
поддержки многодетных 
приведет не только к сни-
жению уровня бедности 
таких семей, но и к ро-
сту их благосостояния.   

Поддержка семей должна быть прогрессивной
Депутат Государственной Думы Яна Лантратова предложила действенное средство для 
выхода из демографического кризиса – ввести прогрессию в систему мер социальной 
поддержки для семей. 

яна лантратова
Депутат Государственной Думы

По мнению депутатов Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ, законы о поддержке семей нужно 
принимать не для пиара, а для людей. Только тогда 
они будут работать. Фракция СРЗП в Государственной 
Думе разработала пакет законов, которые реаль-
но смогут победить бедность в российских семьях. 

Важнейшие инициативы партии, 
направленные на поддержку семей

1. Введение Справедливого Базового дохода – 10 тысяч рублей на 
каждого члена семьи дополнительно к прочим доходам.

2. Родительская зарплата – ежемесячные доплаты в размере 
прожиточного минимума неработающим мамам.

3. Повышение расходов консолидированного бюджета на 
здравоохранение – до 7%, на образование – до 7% ВВП.

4. Обеспечение жильём и помощь в погашении ипотечных кредитов при 
рождении трёх и более детей.

5. Снижение максимально допустимой доли расходов граждан на услуги 
ЖКХ с 22 до 15% в совокупном доходе семьи. 
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ 5

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
внесла законопроект, который предлагает запретить 
использование труда иностранных граждан в роз-
ничной торговле, в сухопутном пассажирском транс-
порте, в легковом такси и в арендованных легковых 
автомобилях, в автомобильном грузовом транспорте, 
в строительстве, в государственном здравоохране-
нии и государственных социальных услугах, а также 
в начальном и среднем образовании. По остальным 
видам деятельности предлагается предоставить 
Правительству право устанавливать квоты для ино-
странных граждан (не более 5% занятых в каждой 
сфере услуг).

 «Мы сейчас присутствуем при чудовищном про-
вале нашей миграционной политики и чудовищной 
катастрофе нашей политики национальной, – за-
явил депутат Михаил Делягин, выступая в защиту 
законопроекта. – Мы видим массовую этническую 
преступность, в том числе носящую характер абсо-
лютно национальный, националистический».

По мнению депутата, из-за недоработок в ми-
грационной политике в российских городах наблю-
дается всплеск преступности. «Мне офицеры ФСБ 
рассказывают, что они понимают, что они абсо-
лютно бесправны и беззащитны перед той или иной 
этнической группировкой, – поделился парламен-
тарий. – Что если на улице офицер случайно поссо-

рится с выходцами из соответствующих 
государств, то шансы на правовую защиту 
у него практически нулевые». 

Еще одно последствие неконтролируе-
мой миграции, по словам Михаила Деляги-
на, – проблемы в школах. «Раздача паспор-
тов, раздача гражданств вертолётным 
способом привела к тому, что мои знако-
мые, которые в начале 90-х приехали сюда 
из одной из республик Северного Кавказа, 
родили здесь детей вынуждены возвра-
щаться обратно, потому что у их детей 
в московской школе в классе такое коли-
чество детей-выходцев из Средней Азии, 
которые просто не понимают по-русски 
и не хотят 
понимать 
по-русски, 
и не хотят 
слушать учи-
тельницу», – 
рассказал он.

 «Тот быт, 
в который 
погруже-
ны многие 
мигранты на-
шей сегодняшней политикой, рождает абсолютную 
национальную ненависть и является, строго говоря, 
тем, что предусмотрено статьей 282 Уголовного 
кодекса Российской Федерации, разжигание нена-
висти к социальной группе, – продолжает депу-
тат. – Мы своей политикой здесь сейчас ненависть 

к самим себе, в первую очередь, к самим 
себе и разжигаем».

Несмотря на то, что многие депутаты 
выступили в поддержку предлагаемых 
изменений, Правительство выдало на 
законопроект отрицательный отзыв. 
В заключении говорится, что если ини-
циатива будет принята, то потребуется 

расторгнуть многие действующие трудовые догово-
ры, и из-за этого могут увеличиться сроки реализа-
ции некоторых инвестпроектов. В итоге, за законо-
проект проголосовали фракции СРЗП, КПРФ, «Новые 
люди» и ЛДПР, однако голосами «Единой России» он 
был заблокирован. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, руководитель 
партийной фракции в Госдуме Сергей Миронов заявил, что совместные усилия 
государства и бизнеса способны решить проблему дефицита кадров даже 
в условиях сложной демографической ситуации.

Кем заменить мигрантов

«У нас стало общим местом сето-
вать на нехватку рабочих рук. ЦБ этим 
оправдывает провал своей политики, 
бизнес – массовое привлечение мигран-
тов, чиновники – пенсионную реформу. 
Да, есть сложности с демографией, но 
о дефиците кадров принято судить по 
отзывам работодателей. А не лукавят 
ли они? Точно ли у нас катастрофа 
и работать некому?» – задался вопро-
сом парламентарий.

Сергей Миронов обратил внимание 
на то, что, по данным рекрутинго-

вых агентств, 
в стране на 
одну вакансию 
в среднем при-
ходится 3,6 ре-
зюме. «Это не 
много. Но и не 
мало. Если же 
работодатели 

ждут, что к ним снова выстроится 
очередь из соискателей, а они ста-
нут выбирать «такое же пальто, но 
с перламутровыми пуговицами», у них 
неминуемо возникнут проблемы», – 
отметил депутат.

По его мнению, при оценке си-
туации на рынке труда необходимо 
учитывать ряд важных факторов. «На-
пример, в экономике не заняты свыше 
трёх миллионов инвалидов трудоспо-
собного возраста. Если бы государ-
ство финансировало их адаптацию 

на рабочем месте, ситуация уже была 
бы иной. Кроме того, не заняты три 
четверти пенсионеров. Да, кто-то из 
пожилых людей не может или не хочет 
работать, но кто-то готов! А это 33 
с лишним миллиона человек – выбор 
огромный! Однако государство не 
стимулирует занятость пенсионеров, 
а поступает наоборот, заморозив 
индексацию пенсий тем, кто работа-
ет. И как мы ни бьемся, пока вопрос не 
решается», – поясняет парламентарий.

Председатель СРЗП отметил, что, 
по прогнозу Минтруда, в ближайшую 
трехлетку число занятых в РФ вырас-
тет на 1,4 миллиона человек. «Россия 
выбирается из демографической 
ямы, и на рынок труда скоро выйдет 
молодежь. Уже сейчас растет число 
соискателей от 15 до 29 лет. К этому 
надо готовиться. Нужны конкурен-
тоспособные зарплаты, нужны высо-

котехнологичные рабочие места. Но 
пока наплыв мигрантов лишь толкает 
вниз производительность труда. Если 
ничего не делать и продолжать ныть, 
никакая демография не поможет», – 
заключил Сергей Миронов.

сергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ
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Приезжая проблема
Депутат фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - ЗА ПРАВДУ» Михаил 
Делягин поднял в Государственной Думе вопрос об эффективности 
миграционной политики. 

Количество трудовых мигрантов, въехавших в страну:

2021 год – 2,6 млн человек;

                               2022 год – 3,5 млн человек. 
михаил делягин
Депутат Государственной 
Думы

         «Большинство из мигрантов –  
              хорошие люди, большинство из них  
              прекрасные люди, действительно 
трудолюбивые и добросовестные, но мы своей 
неосмысленной политикой превратили их 
в реальную угрозу для России».

Фото: 123rf.com
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6 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ

СПРАВЕДЛИВАЯ ПОМОЩЬ

Специальный проект Центров 
«Проверь свою пенсию!»
Нашли 46 тысяч, «потерянного» чиновника-
ми ребенка и выгодный стаж для повыше-
ния пенсии

Людмила К. 25 лет проработала оператором насо-
сных установок на водоканале в Луганске. В 2015 году 
из-за постоянных обстрелов вынуждены были с мужем 
перебраться к родне в Республику Коми. Оформили 
гражданство и пенсию. Пенсия оказалась крошеч-
ной – меньше 10 тысяч рублей. Несколько раз Людми-
ла самостоятельно обращалась в Пенсионный фонд 
в надежде, что в расчеты закралась ошибка, но тщетно. 
В итоге пришла за помощью в сыктывкарский Центр 
защиты прав граждан.

– У Людмилы Васильевны трое детей. А значит, есть 
право выбора периода для расчета пенсии: время ухода 
за детьми или трудовой деятельности. Право закре-
плено в ст. 13 Федерального закона от 28.12.2013 № 
400-ФЗ «О страховых пенсиях». Чаще выгоднее учесть 
уход за детьми, – рассказала специалист Центра Свет-
лана Оноприенко.

Правозащитники направили запрос в СФР и вы-
яснили: Фонд выбрал невыгодный период, к тому же 
«потерял» период ухода за одним из детей.

После перерасчета пенсия Людмилы Васильевны 
выросла, плюс Соцфонд выплатил ей единовременно 
46 тысяч рублей за упущенный период.

Добились учета 6,5 лет стажа для досроч-
ной пенсии

Владислав Т. почти полвека в буквальном смысле 
отпахал на селе. Работал комбайнером, главным инже-
нером и даже председателем совхоза.

Закон разрешает жителям села выйти на пенсию 
двумя годами раньше при условии, что стаж – не менее 
42 лет. Трудовая биография Т. отвечала требованиям.

В 2022 году Владислав подал документы на «до-
срочку», но ему отказали. Дескать, не хватает пяти лет 
стажа.

С просьбой разобраться с арифметикой чиновников 
Т. пришел в чебоксарский Центр защиты прав граждан.

Учет сельского стажа действительно очень сложный.
Во-первых, периоды работы селянам считали в «тру-

доднях». Во-вторых, сельсоветы оформляли записи 
в трудовых книжках как попало.

Чтобы правильно считать сельский стаж, в пенси-
онном законодательстве есть специальные нормы.

– В Постановлении Правительства РФ №1015 от 2 
октября 2014 года закреплен порядок подсчета стажа, 
в случае если в трудовой книжке не указано число меся-
ца, когда гражданин начал работу. В Соцфонде этот по-
рядок нарушили. Из-за чего «потеряли» больше шести 
лет! – пояснила специалист Центра Елена Иванова.

Правозащитники привлекли республиканскую 
прокуратуру. Прокурор Моргаушского района Чувашии 
обратился в суд в интересах досрочника, потребовав 
включить в стаж все периоды работы в колхозе.

Суд обязал Соцфонд зачесть в стаж сельского 
пенсионера 6,5 лет стажа. Кроме того, обязал Фонд 
выплатить заявителю единовременно все ежемесячные 
пенсии с сентября 2022 года.

Заставили Фонд выплатить пенсионерке 
87 000 рублей

Надежда П. всю жизнь проработала медсестрой. На 
заслуженный отдых вышла по спецстажу досрочно, 
но пенсия в 14 000 рублей оказалась несправедливо 
маленькой.

– Если пенсию назначили до 2002 года, на размер вли-
яет уровень зарплаты. В СФР не заморачиваются: берут 
данные за любые пять лет работы. Порой рассчитыва-
ют не по самому выгодному по доходам периоду, – рас-
сказал специалист Центра Дмитрий Мирошников.

Правозащитники изучили всю трудовую био-
графию пенсионерки. Нашли наиболее выгодный 
период работы. На основании этих данных СФР 
сделал перерасчет. Пенсия заявительницы выросла 
на 3900 рублей. Также ей выплатили единоразово 
83 500 недоплаченных средств.

СЫКТЫВКАР

Обнаружили ошибку СФР и повысили еже-
месячную пенсию на 4200 рублей

Валентина Ц. – обычная саратовская пенсионерка. 
Учеба, работа бухгалтером, семья, дети, снова работа – 
30 лет трудового стажа пролетели незаметно. 71-лет-
няя женщина получает 16 000 рублей. Недавно в раз-
говоре с бывшими коллегами с удивлением узнала, что 
их пенсия гораздо выше. Как такое могло произойти? 

По просьбе правозащитников депутат Саратовской 
областной Думы, справедливоросс Артем Чеботарев 
направил запрос в региональный Соцфонд. Изучив 
ответ, специалисты Центра обрадовали заявительни-
цу – пенсию можно увеличить!

– При расчете пенсии учитывают соотношение 
среднего заработка пенсионера за определенный пери-
од работы к средней зарплате по стране. Полученный 
зарплатный коэффициент используют при расчете 
той части пенсии, которая положена за стаж до 2002 
года. Важно, чтобы СФР выбрал период с наиболее высо-
кими доходами, – пояснила специалист Центра Татьяна 
Украинская.

После вмешательства правозащитников Соцфонд 
выбрал более выгодный период для расчета. В резуль-
тате ежемесячная пенсия заявительницы выросла до 
20 200 рублей.

САРАТОВ

ЧУВАШИЯ

ТОМСК

Виды работ и стаж, 
необходимые для 
досрочника

Типовые ошибки 
Социального 
фонда

В наших Центрах помогают найти 
ошибку в расчетах пенсии, выбрать 
выгодный период стажа или вид пен-

сии. Засчитать нестраховые периоды и оспо-
рить отказ в назначении досрочной пенсии.

Андрей КУЗНЕЦОВ

Ф
от

о 
из

 а
рх

ив
а 

П
ар

ти
и 

СР
ЗП

Руководитель проекта сети Центров 
защиты прав граждан, депутат фракции 
социалистов в Госдуме РФ

В 2023 году Центры защиты прав граждан добились увеличения пенсий для 
1240 пенсионеров из 65 регионов суммарно на 25 млн 135 тысяч рублей.

Подробности – на сайте 
справедливо-центр.рф 
в разделе ПЕНСИОНЕРАМ

Подробности – на сайте 
справедливо-центр.рф 
в разделе ПЕНСИОНЕРАМ
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ПОЖАЛОВАТЬСЯ НА 
НЕСПРАВЕДЛИВОСТЬ 
МОЖНО ОНЛАЙН НА САЙТЕ  
СПРАВЕДЛИВО-ЦЕНТР.РФ.  
Нажмите на главной странице 
вкладку «Онлайн-консультация». Заполните 
предложенную форму обращения. Уточните 
способ обратной связи. Специалист Центра 
проконсультирует вас бесплатно.
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Как добиться расселения дома 
вне очереди. Получить денежную 
компенсацию от чиновников, если 
дом не расселили в разумный срок.

Подробности – в разделе ЖИЛЬЕ
на сайте справедливо-центр.рф 

ЯРОСЛАВЛЬ

КОММУНАЛЬНАЯ САМООБОРОНА

Дом на подпорках
Центр защиты прав граждан добился признания развалюхи аварий-
ной. Тяжба с чиновниками длилась больше трех лет.

Двухэтажный дом на улице Кудрявцева на 
грани обрушения. Потолки на подпорках, стены 
в трещинах, с фасада падают кирпичи, искрит 
неизолированная проводка. Но дом все еще оби-
таем, здесь живут люди! 

В 2015 году городская администрация решила 
провести капремонт фасада, несущих конструк-
ций и заменить коммуникации. Но отремонтиро-
вали почему-то только крышу. 

Шли годы, дом продолжал неумолимо разру-
шаться.

В 2021 году с криком о помощи собственники 
обратились в ярославский Центр защиты прав 
граждан.

По просьбе правозащитников депутат Госдумы, 
справедливоросс Анатолий Грешневиков сделал 
запрос в областное Правительство. 

– Чиновники ответили: если жители хотят 
отселения, пусть проведут обследование состояния 
дома за свой счет. Но это непосильные траты! 
В наших Центрах сложилась практика, как полу-
чить заключение экспертов бесплатно. Можно 
привлечь Госжилинспекцию или прокуратуру. Над-

зорный орган вправе в суде добиться проведения 
обследования за счет бюджета. Так мы и посту-
пили, – вспоминает руководитель Центра Алексей 
Лопарев.

Проверка прокуратуры подтвердила критиче-
ское состояние здания. Надзорный орган обра-
тился в Ленинский районный суд с требованием 
обязать мэрию начать процедуру признания 
дома аварийным. 

Судебные тяжбы закончились 
только в июне 2023 года. Рай-
онную администрацию все же 
обязали за свой счет привлечь 
экспертов и дать заключение 
о состоянии дома.

В январе 2024 года межве-
домственная комиссия призна-
ла дом подлежащим сносу. 

Специалисты Центра 
защиты прав граждан про-
контролируют, в какие сроки 
опасный дом расселят.

В Центрах защиты прав граждан действует специальная программа 
«Жителям аварийных домов – новые квартиры в срок». За 9,5 лет с момента 
запуска проекта 18,7 тысяч россиян получили новые квартиры или оформили 
благоустроенное жилье в наем суммарно на 2 млрд 369 млн рублей.

Памятка жильцу 
аварийного дома

Как заставить чиновников 
провести обследование 

дома бесплатно для 
жильцов 

Признать дом аварийным может только 
межведомственная комиссия, созданная 
органами местного самоуправления. 
Решение комиссия принимает на основании 
заключения специализированной 
организации о техническом состоянии дома. 
Такая экспертиза, разумеется, стоит денег. 

Администрации муниципальных образований не спешат 
раскошелиться. И требуют от жителей аварийных домов 

за свой счет провести экспертизу. Экспертиза стоит 
дорого. Как быть?

Вот какой выход нашли в Центрах защиты прав граждан.

1. Привлечь Госжилнадзор и получить Акт обследования 
технического состояния дома

Порядок признания домов аварийными предусматривает, 
что межведомственная комиссия принимает решение 
основываясь на позиции экспертов. К таковым можно отнести 

и уполномоченный орган жилищного контроля и надзора – 
Госжилинспекцию. 

Следовательно, жители могут обратиться в ГЖИ. Инспекторы 
оценят степень износа конструкций, заактируют нарушения по 
содержанию МКД, опишут факты, свидетельствующие об угрозе 

жизни и здоровью жильцов. Такое заключение станет необходимым 
доводом в пользу созыва комиссии и признания дома аварийным. А 

жители при этом не заплатят ни копейки. 

2. Подключить прокуратуру и через суд заставить чиновников 
провести обследование 

Предположим, чиновники не отреагировали на заключение ГЖИ. 
Или ГЖИ не провело необходимого обследования. В таком случае 

для защиты своих прав можно привлечь прокуратуру. Прокуратура по 
запросу жителей обратиться в суд с иском в интересах неопределенного 
круга лиц с требованием обязать муниципальную власть самостоятельно 

заказать обследование специализированной организацией с 
предоставлением заключения в межведомственную комиссию.

Судебная практика по таким искам складывается положительно для 
жильцов. Поскольку в администрацию обратились не сами граждане, а 
орган надзора.

Администрация, как собственник муниципального жилья и орган, в 
обязанности которого входит осуществление безопасных условий проживания 

граждан жилфонда (даже если дом не муниципальный), будет обязана 
заказать техническое обследование ветхого дома, а не требовать проведения 
экспертизы от граждан.

Фото А. Лопарева

Фото А. Лопарева
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Пересчитываемся всем домом

О том, что пенсию можно бесплатно пересчитать, 
Надежда Петровна К. узнала из разговора с со-
седкой. «Верочка из соседнего подъезда по секрету 
рассказала мне, что ходила в приемную к депутату 
Гартунгу, и после этого ей пересчитали пенсию 
и доплатили 80 тысяч, – говорит Надежда Петров-
на. – Вот и я тоже решила проверить. Вдруг и мне 
пенсию недосчитывают!»

Помощники депутата проанализировали ее стаж, 
условия труда и другие данные, составили заявле-
ние в Социальный Фонд России, чтобы там провери-
ли свои расчеты. Через несколько недель на карточ-
ку Надежде Петровне пришли деньги: «Зачисление 
пенсии: 43 818,85 руб». Пенсионщики нашли свою 
ошибку и исправили ее.

«К сожалению, Социальный фонд перестал давать 
заявителям разъяснения, какую именно ошибку они 
исправили, – комментирует помощник депутата 
Валерия Гартунга Ксения Морозова. – Но в случае 
Надежды К., скорее всего, основания для пересчета 
пенсии появляются, если засчитать детей в стаж, 
а не баллами. В таких случаях при назначении пенсии 
Соцфонд часто выбирает не самый выгодный для 
пенсионера вариант».

Второй раз в приемную депутата Валерия Гартун-
га Надежда Петровна пришла уже с благодарностью. 
А телефоном, «по которому можно записаться на 
прием и увеличить пенсию», она поделилась еще 
с десятком самых надежных подруг и соседок.

«С одной стороны, радостно за Наталью Петров-
ну. Но с другой стороны, чем чаще я сталкиваюсь 

с такими ситуациями, тем грустнее становит-
ся, – комментирует Валерий Гартунг. – Вообще-то, 
сотрудники Социального фонда должны исправлять 
свои ошибки самостоятельно, а не ждать, когда 
люди пойдут жаловаться на них депутату. В оче-
редной раз убеждаюсь в том, что политика фон-
да нуждается в изменениях. При наличии разных 
вариантов начисления пенсии сотрудники должны 

выбирать наиболее выгодный для пенсионера вари-
ант. А они часто делают наоборот – считают так, 
чтобы поменьше денег заплатить. Это неправильно. 
Будем эту ситуацию исправлять».

Семье онкобольного  
вернули 2,6 млн рублей  
за фальшивое лекарство

Лекарство стоило более 1 млн рублей за ампулу. 
Приобрели препарат в одной из московских аптек. 
Так как улучшений у больного не наблюдалось, 
врачи посоветовали связаться с производителем — 
медицинской компанией в Швейцарии, и, подо-
зревая, что это контрафакт, отправили упаковку 
и флакон на анализ. Оказалось, что это лекарство 
поддельное — оно содержало лишь сахар и физ-
раствор.

С результатами проверки родственники больного 
вернулись в аптеку, но там им лишь посочувство-
вали. Тогда родственники больного обратились 

в приемную к Яне Лантратовой. Она попросила 
разобраться в ситуации Генпрокуратуру и Росздрав-
надзор.

Проверки правоохранительных органов под-
твердили опасения заявителей. В результате, аптека 
пошла на мировое соглашение и выплатила покупа-
телю компенсацию.

Всего аптека вернула 2,6 млн рублей: 
2,1 млн — стоимость препарата, еще 500 
тыс. — в качестве компенсации морального 
вреда.

Помогли пенсионерке 
получить компенсацию

В челябинскую приемную депутата Яны Лантра-
товой пришла пенсионерка Маргарита Михайловна 
и рассказала, что у нее есть квартира, но распоря-
жаться она ей не может, потому что в ней зареги-
стрирован сын, который более девяти лет там не 
проживает. Из-за этого она еще и лишилась права 
на компенсацию затрат на услуги ЖКХ.

Два года судебных тяжб для пожилой женщи-
ны дались нелегко, а когда районный суд отказал 
в удовлетворении исковых требований, руки Марга-
риты Михайловны и вовсе опустились.

Но помощники Яны Лантратовой не сдавались 
и обратились в Челябинский областной суд с жа-

Только за 2024 год более тысячи человек получили помощь в приемных Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, депутатов Госдумы Валерия Гартунга и Яны Лантратовой. 

РАБОТА И РЕЗУЛЬТАТ

на защите   жителей        южного урала

яна лантратова,
депутат Государственной Думы, СРЗП

Пенсионеры Тракторозаводского района от-
крыли для себя «секрет» увеличения пенсии 
и делятся им только с надежными соседями 
и друзьями.
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Фото А. Попцовой
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лобой. Судебная коллегия с выводами суда первой 
инстанции не согласилась и встала на сторону соб-
ственника.

«Просто нет слов. Я ведь теперь и за коммуналку 
платить буду меньше, и компенсацию смогу полу-
чать. Спасибо Вам, Яна Валерьевна, за добрую по-
мощь!» — радуется Маргарита Михайловна.

На шаг ближе к собственному 
жилью

В первый раз Иван М. пришел на прием к депута-
ту вместе с соцработником из техникума, в котором 
учился. В его жизни оказалось столько несправедли-
вости и несчастий, что ни рассказывать его историю, 
ни слушать ее без слез было невозможно.

Когда Ивану исполнилось девять лет, его маму 
лишили родительских прав, и он отправился в приют. 
Спустя еще 11 лет, парень поступил в колледж, жил 

в общежитии, с матерью контактов не поддерживал. 
И однажды, зайдя в магазин, обнаружил, что с его 
карточки списали все деньги, которые он заработал, 
в свободное от учебы время подметая улицы.

Оказалось, это с него удержали долги матери за 
коммунальные услуги, которые та не оплачивала 
годами.

Выяснилось, что квартира, в которой его мать 
раньше жила по соцнайму, за 11 лет пришла в со-
вершенно непригодное состояние. Но из-за того, 
что за Иваном сохранено право пользоваться этой 
жилплощадью, ему не предоставляют жилье.

Валерий Гартунг направил депутатский запрос 
в Прокуратуру, чтобы там провели проверку и за-
щитили интересы сироты. После долгих месяцев 
разбирательств суд встал на сторону юноши – квар-
тира его матери была признана непригодной для 
проживания.

И теперь у Ивана появилось право встать на учет 
и претендовать на жилье от государства, положен-
ное сиротам. Поскольку ему недавно уже исполни-
лось 18 лет, с этим тоже могут возникнуть сложности. 
Но юристы-помощники депутата твердо намерены 
защитить право Ивана на получение жилья, если 
потребуется, то и в суде.

Добились льгот для детей 
бойца

В Партию СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
обратился офицер подразделения специального 
назначения Росгвардии Сергей. Он хотел, чтобы его 
дети школьники могли бесплатно обедать в столо-
вой и заниматься в кружках и секциях.

После депутатского запроса Яны Лантратовой во-
прос решился в кратчайшие сроки. Буквально через 
неделю было принято решение о предоставлении 
детям офицера бесплатного питания и 100%-м 
снижении стоимости всех внебюджетных образова-
тельных услуг.

РАБОТА И РЕЗУЛЬТАТ

на защите   жителей        южного урала

Депутат Государственной Думы Валерий Гартунг проводит прием граждан прямо на улицах Челябинска.

миллиона рублей вернули 
заявителям по результатам 
обращений в депутатскую приемную.2,5
Приемная под открытым небом

«Валерий Карлович, неужели это 
Вы? Как приятно видеть Вас в на-
шем районе», – жители Ленинского 
района в Челябинске были очень 
удивлены, увидев, что в пикете на 
раздаче газет стоит не кто иной, как 
депутат Государственной Думы Вале-
рий Гартунг. 

Прямо на улице, по пути с работы 
домой можно было поговорить лично 
с парламентарием, оставить обраще-
ние или наказ, записаться на бес-
платный прием к партийному юристу 
и получить свежую газету. Встреча 
получилась оживленной. Народу 
собралось много, даже телевидение 
приехало. Многие просто подходили 
сфотографироваться, пожать руку, 
получить автограф. 

«Приятно, что люди узнают, под-
ходят, задают вопросы – совершенно 
разные: и государственного характе-
ра, и частные, и районного масшта-
ба, – делится впечатлениями депу-
тат. – Так что одновременно я провел 
личный прием граждан под откры-
тым небом. Для многих это, как 
оказалось, удобный формат. Не надо 
записываться, ехать в приемную, 
а можно прямо на улице обсудить все 
и попытаться найти решение. Буду 
и дальше продолжать такие приемы 
в разных районах и городах нашей 
области». 

За два часа работы приемной под открытым 
небом у депутата накопилась целая пачка 
обращений и наказов от жителей города.

Фото А. Попцовой

Фото А. Попцовой
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ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Наводим порядок сами
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ организовала субботники в городах и поселках 
Челябинской области. 

Конечно, заниматься уборкой дворов и улиц 
должны дворники. Но организации, ответственные 
за их работу, зачастую наплевательски относятся 
к уборке. А муниципальные власти, которые обязаны 
их контролировать, – и подавно. Давайте реаль-
но смотреть на вещи: наши чиновники опозорились 
в этом году с уборкой снега, с вывозом мусора, 
с содержанием дорог… Есть ли смысл ждать от них 
качественной весенней уборки? 

 «Конечно, контролировать работу властей – это 
задача местных депутатов, но до тех пор, пока 
фракции нашей партии в городских поселковых 
советах в меньшинстве, приходится искать иные 
пути решения проблем, – комментирует 
справедливоросс, депутат Ленинского 
райсовета Александр Грамачков. – 
Хочется, чтобы на улицах, во дво-
рах и скверах был порядок – берем 
в руки грабли, мешки для мусора 
и идем убирать. Я лично с удо-
вольствием поработал на свежем 
воздухе. Наши партийцы-активисты – 

тоже никогда не отказываются принять участие. 
А увидев, что мы организовали субботник, всегда 
присоединяются и местные жители. Вместе наво-
дим чистоту, потом обсуждаем проблемы, которые 
есть в микрорайоне. По тем вопросам и наказам, ко-
торые люди передают мне на субботниках я потом 
уже продолжаю работу как депутат».

Только в своем округе команда Александра 
Грамачкова собрала и вывезла 150 мешков мусора. 
В других городах и поселках Челябинской области 
справедливороссы тоже хорошо потрудились. В селах 
Верхнекизильское, Приморское Агаповского района 
за дело взялась молодежь. Справедливороссы Сергей 
Милованкин, Радмир Исмагилов, Марина Селихова 
и Светлана Глазунова организовали уборку. Совмест-
но с жителями они собрали мусор в мешки, подмели, 
а самое главное – перекрасили детскую игровую 
площадку. Затем вместе со школьниками навели 
порядок на Аллее Славы, они прошлись грабля-
ми, убрали мусор, сухую траву и подмели, а также 

покрасили звезду на монументе.

Депутат Валерий Гартунг продолжает 

сажать деревья в городах Челябинской 

области. 

С начала апреля новые ели и сосны 
появились на ул. Агалакова, Новорос-
сийской, Дзержинского, в микрорай-
оне ЧКПЗ. За несколько недель было 
высажено более 150 хвойных-крупно-
меров. Сейчас идут посадки листвен-
ных и кустарников.

Валерий Гартунг не только закупает 
саженцы для акции. В региональные 
недели он сажает деревья собственно-
ручно. Так, например, в Детском саду 
№ 64 в Челябинске парламентарий 
лично посадил пять двухметровых 
сосен. 

Акция по посадке деревьев  
в Челябинске и области  
продолжается с 2021 года.  
За это время было высажено  
уже несколько тысяч растений. 

дарим городам  деревья

«Надеюсь, что новые 
сосны и елочки в дет-
ском саду будут расти 
благополучно вместе 
с местными ребятиш-
ками, а потом будут 
радовать еще многие 
и многие поколения 
челябинцев», – отметил 
Валерий Гартунг.

василий швецов
Руководитель фракции СРЗП 
в Законодательном Собрании области

КСТАТИ
Депутаты СРЗП добиваются, чтобы чинов-

ники, которые не обеспечили качественную 
уборку, понесли ответственность:

«Прокуратура по нашим запросам 
выявила многочисленные нарушения 
требований к состоянию дорог, за 

ненадлежащий контроль внесено представление 
Главе города, – комментирует депутат ЗСО 
Василий Швецов. – Не в Сочи живем, дорожные 
службы по определению должны быть готовы 
к погодному форс-мажору. Но сейчас важно, что 
предпринято для того,чтобы это не повтори-
лось? И кто понес или понесет за это ответ-
ственность?! Эти вопросы задал заместителю 
главы города по дорожному хозяйству Андрею 
Ксензову. По его словам, выводы сделаны. За ян-
варь выписано санкций на 37 млн. рублей, поданы 
иски на 247 млн. рублей. Ряд ответственных 
чиновников лишились своих должностей, создан 
муниципальный резерв техники при сложных 
метеоусловиях».  

Фото А. Попцовой

Фото из архива РО СРЗП в Челябинской области

Фото из архива РО СРЗП в Челябинской области
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«Дух Донбасса 
затягивает. Притя-
гивает своей стой-
костью, неприми-
римостью, жаждой 
победить! – расска-
зывает депутат ЗСО 
Дмитрий Сумин. – 
Я встретился 
с действующими 
генералами и воен-
ными в отставке, 
теми, кто брал 4000 
пленных «Азовста-
ли». Увидел штаб 
ополчения, на месте 
которого будет 
музей…» 

В рамках послед-
ней командировки 
Дмитрий Сумин 
и Владимир Бе-
кишев отвезли на 

Донбасс партию кондиционеров для 
врачей, «Ниву» и множество других 
полезных грузов. В новых субъек-
тах РФ справедливороссы пробыли 
неделю.

«Я разговаривал с простыми людьми, 
которые живут в Донецке, Ясиноватой, 
Авдеевке. Люди говорят так: «Страш-
но, конечно! Но, никуда не уеду. Буду 
здесь помогать и приближать День По-
беды!» Рассказывают, как идут домой 
и попадают под обстрелы, как после 
попадания ночью осколка в матрац, 

они просто уходят спать в другую 
комнату, где остались целы окна. 
А утром они просто встают и идут 
на работу. Всё это там смешалось 
с обыденностью!» – делится впечатле-
ниями Дмитрий Сумин. 

Участники экспедиции подчеркива-
ют, что правительство Челябинской об-
ласти очень многое делает для новых 
территорий, помогает новым россий-
ским городам через различные про-

граммы. «Отдельное спасибо 
кураторам из Челябинска, 

которые оставили семьи 
в Челябинске, Сатке 
и уже два года находятся 
в затяжной командиров-

ке, – отметил Дмитрий 
Сумин. – Они помогают 
жителям Донбасса вос-
станавливать города!»

АКТУАЛЬНО

Успешно завершилась очередная командировка областных депутатов-справедливороссов на Донбасс. 
Суммарно они доставили несколько десятков тонн грузов, так необходимых на новых территориях. 

Вернулись с Донбасса

дмитрий сумин
Депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области

«Тяжело это слушать и слож-
но это прочувствовать из картинок 

по телевизору. Но Донбасс живет и ждёт нашей 
помощи!».

Депутаты ЗСО от Партии  
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
внимательно изучили результаты испол-
нения бюджета и обнаружили шокирую-
щие цифры. 

Несколько фактов из истории вопроса. В декабре 
2022 года, когда Законодательное собрание Челя-
бинской области принимало бюджет на 2023 год, его 
дефицит составлял почти 72 млрд. руб. (71 819.6 млн. 
руб.) По факту исполнения разрыв между величиной 
доходов и расходов был не просто закрыт, но и поя-
вился профицит в размере 6 427.5 млн. руб. 

Признавая, что бюджет сбалансирован, депутаты 
фракции СРЗП, тщательно проанализировавшие 
бюджет, обратили внимание на то, что его ключевой 
показатель, определяющий исполнение социальных 
обязательств, достигнут не был. 

Это особенно заметно в сравнении с бюджетом 
2022 года и уровнем инфляции в 7,4. Именно от 
этих цифр необходимо отталкиваться, чтобы увидеть 
реальную картину. И тогда оказывается, что рост 
расходов в 2023 в сравнении с уровнем 2022 года 
крайне незначителен (0,7%) и несопоставим с отме-
ченным уровнем инфляции в 7,42%. Особое внима-
ние вызывает очевидное снижение финансирования 
в здравоохранении – 6.4% к уровню 2022 года. 

Если рост финансирования на общее образо-
вание составлял 8,7%, что выше годового уровня 
инфляции, то в дошкольном образовании он соста-
вил только 1,9%.  Столь мизерный прирост по сути 
может означать недофинансирование и постепенное 
усиление проблем в этой сфере. 

Выступивший с альтернативным анализом руко-
водитель фракции СРЗП Василий Швецов отметил: 

«Такое недофинансирование в условиях острых 
демографических проблем недопустимо. На наш 
взгляд, необходимо создать резерв в 5-10% сво-
бодных мест в детсадах. Это будет гарантировать 

немедленное принятие ребёнка в дошкольные 
учреждения по месту, удобному для семьи». 

При этом некоторым статьям расходов повезло 
значительно больше. Например, в разделе «Окру-
жающая среда» отмечен почти фантастический рост 
финансирования – 83 %! Однако значительная часть 
средств пошла на субсидирование решения логисти-
ческих проблем коммерческих компаний, занимаю-
щихся сбором ТБО. Справедливороссы отметили, что 
по факту это увеличивает прибыль коммерсантов, 
вместо того, чтобы решать значимые для населения 

экологические проблемы. Еще при принятии про-
шлого бюджета именно фракция СРЗП настаивала на 
необходимости пересмотра подобной практики.

Рост расходов на «Окружающую среду» 
оказался прикрытием для направления бюд-
жетных денег на решение проблем частных 
компаний, занимающихся вывозом мусора. 

Уже сегодня идет работа по формированию 
бюджета на следующий год. Депутаты от СРЗП будут 
добиваться, чтобы их предложения были учтены. 

Альтернативный 
анализ бюджета

Заявленный рост расходов на социальные статьи бюдже-
та «съела» инфляция. В результате недофинансирование 
образования и здравоохранения только усилилось.  

Фото из архива РО СРЗП в Челябинской области
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ГЛАВНОЕ

Совершить однодневное путешествие – сходить 
на экскурсию или съездить в соседний город.
Отдохнуть от соцсетей и новостей – провести без 
них целый день.
Вместе с ребенком приготовить домашний 
лимонад.
Устроить пикник на природе.

Прочитать хорошую книгу.
Устроить летнюю фотосессию.
Встретить закат.
Лежать на солнце и ничего не делать. 
Пойти утром в лес или парк, чтобы послушать, 
как поют птицы.
Собрать букет полевых цветов.
Склеить и запустить воздушного змея.

Сходить по ягоды – в лес или хотя бы  
на рынок.
Поесть мороженого, сидя на скамейке на главной 
улице города.
Посадить дерево или цветы на улице.
Вырастить урожай зелени на салат на 
подоконнике.
Покататься на лодке или катамаране.
Испечь ягодный пирог.
Уснуть в гамаке.
Сходить на выставку или летний фестиваль.
Поймать сачком бабочку.
Сделать фруктовый салат на завтрак.
Устроить дома перестановку, избавиться от 
ненужных вещей.

Порисовать мелом на асфальте.
Приготовить окрошку или гаспачо.
Отправить сюрприз родственникам или друзьям, 
даже если они живут рядом.
Понаблюдать за звездами летней ночью.
Бегать босиком под дождем (недолго).
Запечь картошку на костре, петь под гитару. 
Засушить цветы в любимой книге. 
Запускать мыльные пузыри.
Лежать на траве, разглядывать облака и 
придумывать, на что они похожи.
Поиграть в бадминтон, волейбол, фрисби. 
Научиться чему-то новому.
Покататься на велосипеде, самокате или 
роликах.
Завести новых друзей. 

Чек-лист
на каникулы
Самые счастливые воспоминания – это время, проведенное 
вместе с семьей. Газета СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
собрала для вас список из 35 вещей, которые  
нужно сделать, чтобы почувствовать настоящее летнее счастье. 
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